

**DECISIÓN DEL CENACE**

# Renovables, forzados a reducir oferta, dicen

**DIANA NAVA**  
dnava@elfinanciero.com.mx

Empresas generadoras de energía eólica y solar han sido forzados en los últimos días a reducir la oferta de generación eléctrica, denunció Julio Valle, director adjunto de la Asociación Mexicana de Energía Eólica (AMDEE).

Desde el sábado 2 de mayo, los productores de energía renovable han recibido órdenes del Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) para reducir la cantidad de energía que inyectan a la red nacional de transmisión, bajo el acuerdo publicado hace unos días para salvaguardar la confiabilidad en la red por la emergencia sanitaria derivada del coronavirus.

La AMDEE y la Asociación Mexicana de Energía Solar (Asolmex) se encuentran trabajando en reunir a sus agremiados que les ha sido solicitada esa medida.

“Sé que fueron varios (a los que se les habló), muchos de ellos jugadores que tienen una buena participación en número de proyectos y en activos que tienen en el país... (la orden) la han recibido pequeños, medianos o grandes”.

El Cenace tiene la facultad de pedir a los operadores bajen su oferta de generación en caso de una contingencia o un evento de confiabilidad. No obstante, dijo el directivo, en esta ocasión no existen elementos técnicos, ni

documentación de la medida.

Valle pidió al Cenace que pruebe la situación en el sistema de instrucciones de despacho, donde se puede actualizar a qué capacidad pueden operar los participantes.

*“No hay un ningún razonamiento técnico aquí, no hay ninguna contingencia”*

**JULIO VALLE**  
Director adjunto de la Asociación Mexicana de Energía Eólica

